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代表风采

人大代表促教育 办好教育为人民

“沈主席你好啊，感谢你又一次来我们学校纾困解难，我们现在的情

况越来越好了。”“沈阿姨，我听老师说，学校要建新的食堂，我们好期待

啊！”9月 14 日，走进塔市驿中心小学的华容县人大代表、东山镇人大副

主席沈婧，便听到了师生们表示满意和感谢的话语。

这已经是沈婧数不清第几次来到东山镇塔市驿中心小学了，每一次

来，她都为学校师生带来了“惊喜”。

“当人民把权力托付给我，我的肩上就多了千钧重任，理应担当。”沈

婧分管东山镇教育线，她走遍了乡镇辖区内 15 所中小学，经常倾听老师

和学生的心声，了解他们在教育教学过程中遇到的问题、难题。学校基础

设施建设薄弱、教育经费紧张、教师队伍数量不足、学校饮水困难……在

沈婧的笔记本上，不管是普遍问题还是个别问题，这些问题都被一一记录。

“我一直认为，没有教育振兴就没有乡村振兴，孩子有出息，未来才

会有奔头。”在去年召开的华容县十八届人大一次会议上，沈婧提出的关

于加大对边远乡镇学校基础设施建设的建议，引起县委、县政府的高度重
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视，县教体局随即结合改善办学条件“三年集中攻坚行动”计划进行了统

筹安排。

访民情、听民声、传民情，解民忧。华容县各级人大代表密切联系群

众，随时了解群众所想所盼，及时反映到相关部门，提出建议，并督促落

实。

2021 年，得知东山镇邓家小学师生存在喝水困难，县教体局调拨资金

2万元，解决了该校师生喝水的问题。在改善边远乡镇学校办学条件方面，

华容县教体局一直加大投资力度，东山镇江洲中学的运动场建设拟投资

165 万元，已纳入三年攻坚行动 2023 年实施项目计划；针对义务教育学校

功能室设备缺乏、仪器配备不齐、体育器材少、信息技术设备落后等问题，

今年全县拟投入 550 万元添置相关设施设备，完善学校音体美、信息技术

等功能室建设，并根据学校情况，适当配备健身器材。

东山镇塔市驿中心小学始建于 1987 年，占地面积 10400 平方米，现

有 6 个教学班，在籍学生 217 人，教职工 19 人。因年久失修，教学楼出

现屋顶漏水、地面开裂、墙体薄弱等现象，学生也只能在教室里就餐。今

年暑假期间，学校在县教体局的安排下开始维修改造，对教学楼进行粉刷、

外墙清洗、门窗更换、卫生间改造、部分课桌椅更换，另外还在教室和办

公室安装了空调。新学年伊始，校园面貌已焕然一新。

人大代表是联系群众、畅通民意的桥梁和纽带，代表们所提建议代表

着人民群众的呼声和期盼。近年来，华容县人大代表当好社情民意的收集

员，深入基层和群众，广泛听取意见建议，更好地接地气、察民情、谋实

招、献良策，以“时时放心不下”的使命感、责任感，为群众办实事、解

难题，为建设富美华容现代化强县、喜迎党的二十大胜利召开贡献“华容

人大”力量。 （华容县人大常委会办公室）

人大代表取水忙 抗旱保收解民忧

“有水了！有水了！”随着抽水机轰鸣声响起，汩汩清水源源不断地

顺着沟渠流向农田。看着这一幕，岳阳县月田镇大界村的村民们连日来紧

皱着的眉头终于舒展开来。

今年 7 月份以来，高温天气持续“霸屏”，月田镇部分村组因干旱缺
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水，导致农作物受损，群众生产生活受到了较大影响。面对旱情，县人大

代表、大界村党总支副书记万爱龙看在眼里，急在心里。

为缓解旱情，助农保丰收，万爱龙每日深入田间地头，全面摸排各片

组情况，掌握用水需求和农田受灾情况，帮助村民积极协调使用抽水设备，

保证农田灌溉到位。为抗旱自救，万爱龙组织人员深入田间地头开展农田

灌溉渠道清理工作，对主要灌溉渠内的淤泥、杂草、垃圾进行清理，保障

农田水渠畅通，有步骤、有计划地从水库、山塘、河流、沟渠等水源地进

行引水灌溉，努力将旱情影响降到最低。

“幸亏有万书记帮忙取水，要是再迟几天，我们家今年的晚稻肯定会

减产。”大界村半洞片村民万洪感激地说。潺潺渠水流进农田，也浸润了

群众的心田。

万爱龙表示，为群众做好事办实事，解决群众的急难愁盼问题，是一

个基层代表的应有担当，以后将继续用实际行动践行“人民选我当代表，

我当代表为人民”的庄严承诺。 （岳阳县人大常委会办公室）

岳阳楼区：服务群众“零距离” 架起民意“连心桥”

“陈代表，我们想反映一下商铺被强制停水的事。开始还以为是停水

检修，后来一问才知道是被停水，生意被耽误了。”

“这水一断，店铺好几天都没对外营业了，而且给我们生活也造成了

诸多不便。希望能尽快帮我们解决供水问题。”

……

东茅岭街道人大代表联系群众工作室内，市人大代表陈静琳、区人大

代表刘拥军正在认真同来访群众交谈，并在登记表上详细记录。在室内交

流交谈完后，代表们还同来访群众一起前往荟萃园物业公司与负责人进行

沟通。

此前，炮台山社区金领公寓楼下业主与物业因用水施工问题发生纠

纷，导致楼下 7个门面被停水。这一问题在陈静琳、刘拥军等人的协调下，

当天就得到了有效解决。商铺与物业公司达成一致意见，缴纳费用作为施

工保证金，并对门面水管进行重新改造。
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“现在有什么问题，遇到了什么困难，随时来这个工作室找代表反映

就行。”炮台山社区居民表示，每次进到代表联系群众工作室，代表们都

是热情接待、尽职尽责，大家都感到很满意。

“人大代表是职务，不是荣誉。”这是陈静琳、刘拥军等一众代表常

挂在嘴边的一句话。

人大代表来自人民、植根人民。如何充分发挥好人大代表的特点和优

势，进一步加强代表与人民群众的联系是关键。

在岳阳楼区人大常委会指导下，东茅岭街道人大工委精心搭建代表履

职平台，建立了 4 个人大代表联系群众工作室，将辖区 23 名市、区人大

代表分编为 4 个代表小组，每月轮流坐班接待来访群众，让人大代表与人

民群众走得更近、联系更紧，真正做到了服务群众“零距离”。

人大代表联系群众平台建设，是全面落实人民代表大会制度，践行全

过程人民民主的重要内容，也是新形势下加强和改进地方人大工作的重要

举措。

今年以来，岳阳楼区人大常委会持续加强代表工作能力建设，深入推

进代表履职平台标准化建设和规范化运行。同时，要求各街道人大工委、

乡镇人大主席团承担平台建设运行的主体责任，积极探索符合区域实际的

“室、站”运行模式，对已建成的 89 个社区（村）人大代表联系群众工

作平台进行提质升级，完善规章制度，规范运作机制，实现代表进“室”

入“站”全覆盖。 （岳阳楼区人大常委会办公室）
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